

SUSCRICION

En las oficinas de la CORRESPONDENCIA ILUSTRADA, Infantas, 42, bajo. En la librería de Fé, Carrera de San Jerónimo, 2; en todas las librerías, y en el centro de suscripciones, Pasaje del café de Madrid.

En provincias, por medio de nuestros Corresponsales, ó escribiendo directamente á esta administracion

Número suelto: 10 CENTS.



DIRECTOR: D. PEDRO GAGAN

PRECIOS

P. C.
Madrid, 1 mes 2
Prov. 3 meses. 7,50
PORTUGAL
3 meses..... 7,50
EXTRANJERO
3 meses..... 22 50
ULTRAMAR
3 meses..... 50

ANUNCIOS

Línea 76
Comunicados y remitidos, precios convencionales.
Número suelto: 10 CENTS.



AÑO III.—(II EPOCA.)

Viernes 9 de Junio de 1882

NUM. 520

Nuestro grabado

El valle de Yosemite es uno de los más pintorescos paisajes de la naturaleza americana.

En él se eleva á grande altura y destaca, como punto culminante que sirve de observatorio, el Pico de la inspiracion. Los mejicanos llaman á este peñasco *El capitán*. Más léjos, hácia el Nordeste y por ambos lados del abismo que forma, avanzan picos y plataformas coronando murallas lisas y casi verticales. Las cimas parecen confundirse y presentan una sola línea, casi recta y horizontal, que forma la cresta más alta de la Sierra Nevada.

En el valle de Yosemite, y rodeando la base del Pico de la inspiracion, se encuentran los famosos árboles gigantes, llamados *big-trees*, dignos de su reputacion. Una ley votada por la Asamblea del Estado, los pone al abrigo de la especulacion y de las devastaciones, pero no los protege contra los incendios de que son autores los indios.

Ninguno de los grandes árboles á que aludimos se ha podido cortar. Hay más de cuatrocientos, y han sido honrados con el nombre de *big-trees*, en atención á su tamaño, que viene á ser: diámetro, más de 30 piés; circunferencia, más de 90 piés, y altura, 300 piés próximamente. Muchos han perdido por completo la copa ó ha sido en parte destruida por el fuego, azote terrible de los bosques de California.

El terreno en que plugo á la Naturaleza criar estos gigantes, se encuentra á 8.000 piés sobre el nivel del mar, y es una meseta del Pico de la inspiracion, cubierta de bosque virgen.

El Corpus Christi

Ayer celebró la Iglesia católica con toda solemnidad la institucion de la Sagrada Eucaristía. Es una de las fiestas principales de la Iglesia desde el año de 1246, que por primera vez se celebró en la ciudad de Lieja, de los Estados de Flandes.

El origen de esta festividad es el siguiente:

Existía en dicha ciudad una religiosa hospitalaria llamada la Beata Juliana, la cual, como dice Amat y otros historiadores eclesiásticos, tuvo varias revelaciones de que cada año debía celebrarse una fiesta especial para ensalzar la institucion del Santísimo Sacramento, aunque todos los días se haga la conmemoracion de ella en la misa.

Sin embargo, esta piadosa mujer no se atrevió á hablar de aquella revelacion, y por más de veinte años lo calló, hasta que al fin creyóse obligada á comunicarlo á algunos varones de singular virtud y sabiduría, todos los cuales fueron de dictámen que verdaderamente debía celebrarse de una manera especial y solemne la institucion de la Sagrada Eucaristía.

Consecuente á esto, Roberto, obispo que era entónces de aquella ciudad, mandó celebrar en aquel mismo año de 1246 una solemne fiesta, el jueves despues de la octava de Pentecostés, en obsequio del Santísimo Sacramento, solemnidad que luego fué propagándose por otros pueblos.

A pesar de lo expuesto, se cree que ya ántes de esta época celebraban algunas iglesias una fiesta especial para solemnizar la institucion de la Eucaristía. Por lo ménos, en la ciudad de Angers, en Francia, se celebró, como dice Beigier, desde el año 1040, para desagrar á Jesucristo de los errores de Berengario, arcediano de su catedral y precursor de los herejes sacramentarios.

Más adelante, habiendo ascendido al sôllo pontificio en 1261 el cardenal Jacobo Pantaleon, que habia sido

arcediano de la referida iglesia de Lieja, y que tomó el nombre de Urbano IV, publicó en 1262 la bula de la institucion de la fiesta del Santísimo ó de *Corpus Christi*, que principia: *Transiturus de hoc mundo*, etc., pero sin hablar de ayuno en su vigilia ni de procesion.

El mismo Papa encargó á Santo Tomás de Aquino que compusiese el sublime rezo de que se sirve la Iglesia durante su festividad.

Despues, en el Concilio general tenido en Viena el año 1311, durante el Pontificado de Clemente V, al que asistieron los Reyes de Aragon, de Francia y de Inglaterra, se confirmaron las bulas de Urbano IV y se mandó la celebracion de esta fiesta por toda la Iglesia.

Cinco años más adelante, el Papa Juan XXII añadió á la solemnidad del *Corpus* una octava, y mandó que se llevara con toda pompa y en pública procesion al SEÑOR SACRAMENTADO, cuya ceremonia religiosa aumentó de esplendidez y magnificencia por parte de los católicos con motivo de los errores de los calvinistas.

Las procesiones que en el día de ayer debieron verificarse en provincias, estarian tan concurridas como todas las años, y el lujo que se despliega en algunas partes es grandísimo. Donde esta solemnidad se celebró

se humilla y anonada todo lo más poderoso, fuerte é indómito de la naturaleza.

Esta procesion se celebró de muy antiguo en España por la mañana, y sólo en la Corona de Aragon se verifica por la tarde, en virtud de concesion especial, habiendo sido Barcelona la primera ciudad que la solemnizó.

LA PROCESSION EN MADRID.

La de ayer, como es costumbre, salió de la parroquia de Santa María á las doce en punto, recorriendo las calles Mayor, Ciudad-Rodrigo, plaza Mayor, Atocha, Carretas y Puerta del Sol, regresando á su iglesia por la calle Mayor.

Las tropas de la guarnicion, al mando del general-gobernador, formaron en la carrera.

Rompía la marcha de la procesion un piquete de la guardia civil, y seguian la banda de San Bernardino y 120 asilados, con uniforme nuevo; 300 niños del Hospicio, 200 de las escuelas católicas de San Justo, 50 del Asilo de la Asuncion y 60 alumnos del colegio de San Ildefonso; todos estos grupos, con los jefes de cada establecimiento á la cabeza.

derico), al Sr. Celada, al Sr. Bayo, al Sr. Lafuente, al señor marqués del Arco, al Sr. Godró, al Sr. Pignatelli, al Sr. Saiz, al Sr. Barsi, al Sr. Maneiro, al Sr. Soto y al Sr. de Torres (D. Ramon).

Tambien iban en la comitiva muchos sôcios de la Juventud Católica y algunas personas que, sin pertenecer á ninguna de las corporaciones indicadas, formaban en el acompañamiento por su fervor religioso.

Cerraba la comitiva el cuerpo de Alabarderos, la carroza de concha de la Real Casa, tirada por ocho caballos blancos con jaeces azules y penachos blancos, y un batallon de artillería á pié, el segundo de lanceros y la música de artillería.

En uno de los balcones del Ayuntamiento se hallaba el retrato de S. M. el Rey, custodiado por alabarderos.

Terminada la procesion á las dos y media con el mayor orden y compostura, las Comisiones y las señoras invitadas asistieron á un abundante y delicado refresco que el comisario de las Casas Consistoriales, Sr. Miranda, tenia dispuesto en el salon de Columnas del Ayuntamiento.

La Comision receptora, compuesta de los concejales Sres. Saiz y Carnicero y los empleados del Municipio Sres. Sanz, Sanchez y Mingo, han servido á los invitados con exquisita atencion.

Las elegantes y distinguidas damas que han presenciado el paso de la procesion en los ministerios de la Gobernacion y Ultramar, han sido obsequiadas tambien con espléndidos refrescos.

Todos los balcones de las calles que recorrió la procesion estaban vistosamente adornados con colgaduras y ocupados por elegantes y hermosas señoras.

LA CUSTODIA

La custodia y las andas en que va colocada, propiedad del Ayuntamiento de Madrid, son una verdadera joya, tanto por su mérito como por su valor intrínseco.

La historia y antigüedad de la referida custodia, el como sigue:

Por real cédula de D. Felipe II, fecha de 1565, se autorizó al Ayuntamiento de Madrid para la construccion de una custodia y andas con destino á la procesion de Corpus.

Ejecutáronse estas últimas por el platero Francisco Alvarez, que las concluyó despues de tres años, y se estrenaron en 1567.

Madrid compró la custodia á la antigua abadía de Párrales, que por aquel tiempo se trasladó á esta villa.

Las andas ó templetas en que se coloca la custodia, pesaron 416 marcos de plata, y se pagaron por cada marco elaborado 12 ducados de vellon.

La custodia pesó más de 50 marcos de aquel precioso metal, habiéndose satisfecho 25 ducados por cada marco en la indicada forma.

Posteriormente fué restaurada en 1845 á instancia del entónces comisario de Casas Consistoriales.

Por los años de 1855 á 1856, fueron robadas gran número de piedras preciosas que adornaban la custodia, y á pesar de los esfuerzos hechos, no pudieron ser rescatadas.

Desde aquella fecha, la custodia llamada de Villa perdió una gran parte de su valor material, porque los brillantes no han sido substituidos.

Un elefante popular

Lóndres está preocupado hace algunas semanas por lo que los periódicos ingleses llaman el asunto Jumbo.

Este suceso háse trocado en trágico. La escena pasa en el Jardin zoológico, y el héroe de



YOSEMITI.—VISTA DEL PICO DE LA INSPIRACION.

con más pompa es en Granada, Toledo, Sevilla, Valencia y Barcelona. La custodia de Toledo es de extraordinario valor y está considerada además como una verdadera joya de arte.

La de Barcelona tambien es admirable y rica. Es propiedad de la catedral y sale en la procesion conducida en andas sobre una silla de plata, considerada como el antiguo trono de los Reyes de Aragon, sentado en la cual hizo su entrada triunfal en Barcelona el rey don Juan II de Aragon el 28 de Octubre de 1473, despues de haber derrotado á los franceses en Perpiñan.

Preceden á las procesiones los *jigantones*, y antiguamente la *bribia*, la *mulasa*, el *leon*, el *águila*, la *tarasca*, el *dragon*, y otras figuras descomunales y monstruosas para expresar la omnipotencia del Señor, ante el cual

Detrás de la suntuosa custodia, llevada á hombros por doce sacerdotes, iba el obispo auxiliar de Madrid y el clero, Comisiones de los cuerpos é institutos del ejército, ocho diputados provinciales y los maceros de esta corporacion; gran número de concejales y los maceros del Ayuntamiento, presidiendo el señor conde de Xiqueña, de uniforme, llevando á la derecha al Sr. Martinez Brau y al Sr. Romero Paz, en representacion del Ayuntamiento.

En la comitiva iban este año gran número de sôcios de la Union Católica, entre los que recordamos al señor duque de Uceda, al señor marqués de Casa-Irujo, al señor marqués de Camarasa, al señor conde de Orgáz, al Sr. Liniers, al Sr. Carulla, á los Sres. Campillo, al señor Olivares, á los Sres. Arrazola (D. Mariano y D. Fe-

La aventura es un elefante llamado Jumbo, el más grande de los elefantes cautivos.

Desde hace diez y siete años, Jumbo acostumbra á llevar sobre su espalda, en el Parque del Regente, los niños y las criadas que á él se confían. Pero hace poco tiempo nótese un brusco cambio en su carácter, se irrita sin motivo aparente y es peligroso en sus momentos de cólera.

Jumbo tiene veinticinco años, la edad crítica de los elefantes, y en la cual es difícil conservar su domesticidad.

Decidióse, en fin, que Jumbo sería vendido, y el americano Barnum, el célebre expositor de curiosidades, lo adquirió por 50.000 francos.

Llegada la hora de partir para el NuevoMundo, ocurrió una escena que los visitantes del Jardín zoológico encontraron tiernísima.

El viejo amigo de los niños de Londres rehusó obstinadamente entrar en la jaula que le habían hecho para ser trasportado á bordo del buque *Persian Monarch*, por medio de fuertes gruas.

El vapor, en vista de esto, saldrá sin él. Los ingleses aplauden la resistencia de Jumbo y no le dejan partir.

Se han abierto suscripciones para rescatarle; algunos proponen que se celebren *meetings*, como cuando el asunto Tithborne.

Infinidad de cartas le han sido remitidas al director del Jardín para hacerle participe de la simpatía pública, y algunas le envían tortas y pasteles para el elefante.

La reina y la familia real están interesadas en esta aventura, que ha suministrado tema á un clérigo de Folkstone para uno de sus sermones más elocuentes. Este reverendo declaró que había en esa señal de los tiempos, y que la marcha de Jumbo sería una vergüenza para la nación.

Barnum, á pesar de todo, exige su elefante.

Las nuevas corrientes

No se oye hablar de otra cosa en los círculos políticos, y á la verdad que cualquiera entraria en dudas al ver la importancia que se le dá al asunto acerca de la existencia de ese movimiento de disgregación, y esas corrientes que llevan á una parte de la mayoría á la derecha, mientras que arrastran otra hacia la izquierda.

Y, sin embargo, no hay tales corrientes, ni nada que á separación de fuerzas se asemeje.

Demasiado lo comprenden los mismos que la opinión señala como directores de ese movimiento. Demasiado conocen que la división en las Cámaras no había de ser, en manera alguna, la división y quebrantamiento del partido liberal-dinástico, y que al plantear la cuestión en el punto concreto de las reformas, ni el Sr. Balaguer, ni los Sres. Lopez Dominguez, Linares Rivas, Gonzalez Fiori, han llevado su separación al grado definitivo, y todos ellos no se consideran—confesión que les honra, por lo mismo que son grandes sus merecimientos—aptos para arrebatar de manos del Sr. Sagasta una jefatura indiscutible y con ella la bandera de la libertad dentro de la monarquía.

Háse dicho que *El Correo* (*El Imparcial* de ayer lo dice), planteaba la disidencia en el seno mismo del Gabinete, y anoche *El Correo* contesta cumplidamente en toda su parte política á estas suspicacias, haciendo, entre otras, la siguiente declaración franca y leal:

«No hay que irritarse ni descomponerse por lo que *El Correo* ha dicho: política liberal, sí; política de concordia, sí; política de atracción y de la izquierda, sí, pero siendo eje de esta política el Sr. Sagasta; porque el Sr. Sagasta, que tiene tradición liberal, representa también una gran moderación y todo es necesario, especialmente para que los Gobiernos sean estables y duraderos.»

La actitud de *El Correo* se explica muy fácilmente. Su política no puede ser más clara y definida. Puesto que algunos pretenden, mal aconsejados, llevar á la mayoría por rápidas pendientes y hacer el vacío en torno del presidente del Consejo de ministros, separando de su lado amigos y correligionarios de toda la vida, para lo cual hablan de reformas y promesas no cumplidas, *El Correo* declara al Sr. Sagasta jefe irremplazable de las mayorías parlamentarias, y, lo que es más, del partido liberal dinástico, y aconseja á todos la prudencia, que tan bien sienta á los partidos de gobierno, la lealtad, tan necesaria como honrosa á todo hombre, la disciplina, tan precisa que es rueda principal del movimiento, si se quiere que una agrupación política, fuerte y poderosamente organizada como la nuestra, deje de su paso por la gubernación del Estado huellas duraderas, y alcance en el Poder, no el quebrantamiento, sino la mayor robustez y desarrollo.

Supresión del juramento

El dictamen leído al Congreso por la Comisión encargada de estudiar este proyecto, ha sido firmado por la mayoría de los individuos que componen la misma, y dice literalmente así:

«La mayoría de la Comisión nombrada para examinar la proposición en que se pide que sean derogados los artículos 37, 38 y 39 del reglamento del Congreso y abolido el juramento que por ellos deben prestar todos los diputados, tiene el honor de someter á la Cámara su dictamen favorable á la reforma.»

La idea ésta por el diputado Sr. Becerra y respetada por el Gobierno, como de la peculiar competencia del Congreso, sin otro interés de su parte que el de que se salven los respetos debidos á las instituciones fundamentales del país, la Comisión debió estudiar y estudiar ante todo la oportunidad de plantearla en la primera legislación del Congreso y cuando pareciese extendido el designio de acometer una revisión y enmienda más amplias del reglamento.

Prevaleció, no obstante, el dictamen de que no podía demorar el cumplimiento de su honroso cargo. El Congreso, que tomó en consideración á su tiempo la moción del Sr. Becerra, juzgará ahora si los compromisos del partido que tiene mayoría de representantes en su seno y las evitaciones continuas de la opinión pública, expresada por medio de la prensa y en el Parlamento mismo, bastan para inducirle á anticipar esta reforma reglamentaria, cuya magnitud y trascendencia superan visiblemente á las de otras que se anuncian.

Problemas fundamentales, áridos y espinosos, implica la abolición ó modificación del juramento; para madurar su parecer y acrecentar las probabilidades del acierto, la Comisión ha deliberado sobre todos ellos con detención extremada; más si bien era evidente, á su juicio, que los artículos 37, 38 y 39 no debían subsistir intactos, pareciera ménos óbvia la elección entre reformarlos ó abolirlos.

Cree evidente que aquellos artículos no pueden subsistir porque pugnan con el 11 de la Constitución y con el título II de la vigente ley electoral, que define las incapacidades para representar á la nación en el Congreso. La reforma debe hacerse de manera que el diputado electo, con aptitud legal para el cargo y en posesión plena de sus derechos políticos, sean cuales fueren sus ideales y el estado de su conciencia, no se vea en la perplejidad angustiosa de abandonar su derecho y las funciones altísimas á que le llaman sus conciudadanos ó doblegarse á cometer una profanación, que le sería más dolorosa cuanto más mereciera por sus prendas morales la confianza de los electores.

La mayoría de la Comisión entiende que las leyes, reprimiendo los actos punibles, deben evitar cuidadosamente toda persecución ó vejación contra las opiniones de los ciudadanos. Considera que una de las bases del reglamento monárquico constitucional consiste en que las mayorías preponderantes en el país amparen los derechos y respeten la dignidad de todas las minorías.

Está firmemente convencida de que la neutralidad de las leyes, en las controversias que mueven la opinión, es prenda valiosa de paz y de progreso; y no estimando como vínculo eficaz el juramento de quien se determina á prestarlo contra su propia conciencia, juzga que las protestas que provoca, los ejemplos que ofrece y los conflictos que amenaza, son grave contrapeso de la indudable garantía que agrega á los deberes morales cuando se presta con ánimo severo y satisfecho.

Deseosos de encerrar la reforma en los términos de la necesidad actual, algunos individuos de la Comisión han procurado conservar el juramento para aquellos que pueden prestarlo sin escrúpulo ni abdicación—que forman ciertamente la inmensa mayoría en todas las Cámaras españolas—salvando á la vez la injusticia y los inconvenientes de mantenerlo como invariable requisito para entrar á desempeñar el mandato de los electores. Sus perseverantes esfuerzos tropezaron con dificultades que no pudieron remover, y colocados entre mantener los artículos como hoy están ó abolirlos, se resolvieron en favor de la abolición.

La Comisión ha examinado el ejemplo de otras naciones en donde se ha tenido la fortuna de conciliar la práctica del juramento con las necesidades que impulsan la presente reforma; pero considerando las circunstancias de los partidos, no juzga posible imitarlo con buen éxito. Convencida de que interesa templar las novedades, concertándolas con la tradición para mejor asegurarlas, consultó los antecedentes de la cuestión en esta Cámara; pero halló que ninguna tradición común á todos los partidos se ha salvado en la porfía de hondas mudanzas que las conveniencias de una lucha apasionada les solía sugerir después de la victoria.

La mayoría de la Comisión no teme ciertamente que mirando de una manera superficial este negocio, entienda nadie que la abolición del juramento relaja los vínculos del deber, ni niega el acatamiento á las instituciones que la Constitución de la monarquía consagra.

Está firmemente convencida de que sirve con eficacia á estos sagrados intereses políticos y morales. No estima en ménos de lo debido el vínculo religioso que el juramento anuda; pero ni puede encerrarse en la ficción de que todos los ciudadanos unánimes coinciden en creencias y en ideales políticos, ni les es lícito olvidar que la conciencia y la opinión gradúan siempre las responsabilidades de los hombres, según la libertad moral con que se comprometen y proceden.

Fundándose en estas consideraciones, la Comisión tiene el honor de proponer al Congreso el siguiente

Proyecto de ley.

Artículo único. Quedan derogados los artículos 37, 38 y 39 del reglamento del Congreso, aprobado en 4 de Mayo de 1847, y modificado en 18 de Junio de 1864 y 13 de Diciembre de 1878.»

Impresiones políticas

Los periódicos conservadores, y algunos democráticos, se empeñan en sacar partido de algunas apreciaciones de *El Correo*, retorciendo sus frases para atribuirles un sentido evidentemente contrario á los propósitos del colega.

De la actitud del periódico citado, puede juzgarse por los párrafos siguientes:

«Queda sólo en pie una cuestión que tiene indudable formalidad, y es la que se refiere á procurar en bien del país, del Rey, de la libertad y de los mismos conservadores, que las fuerzas democráticas que tengan el espíritu convenientemente preparado, se aproximen á la monarquía, influyan en el Gobierno y tengan la consideración que leses debida, entre otras razones, por la muy poderosa de no dar pretexto para cierto género de agravios y complicaciones; y de tal manera, que al volver los conservadores no digan ciertas ideas que se las ha excluido y repudiado.»

Pero esta política de atracción y de concordia la representa perfectamente el Sr. Sagasta; la viene teniendo, la seguirá practicando, y además, reúne circunstancias para su éxito, que no es tan fácil delegar.»

Dice un diario democrático, y copia *La Correspondencia*, que el ideal del duque de la Torre es la formación de un gran partido de la izquierda dinástica.

Es el partido liberal-dinástico. Ahora hay otro ideal, que es el de destruir ese partido.

Pero no podemos creer que esa segunda aspiración sea también del duque de la Torre. Porque, entre otras cosas, es un ideal conservador.

Como de molde encaja después de lo anterior el siguiente recorte de un periódico ministerial:

«Lo importante aquí no es esto, sino lo otro: y lo otro son las garantías de vida y de estabilidad que podía ofrecer una situación liberal no dirigida y moderada por el Sr. Sagasta.»

El colega cree que ningunas. Y nosotros también.

Para el mes de Octubre quiere el Sr. Pi que esté hecho todo lo que hay que hacer en el partido de que es, digámoslo así, jefe bilateral.

El Sr. Pi cree que estas cosas se hacen tan deprisa como se pronuncia su apellido.

El Consejo de ministros celebrado ayer tarde, no tuvo importancia política.

Trataron los ministros de varios expedientes administrativos, entre ellos el del ferrocarril de Linares, y también de la circular de 9 de Octubre, relativo á las Provisiones Vascongadas, cuyos extremos se tocan en la reforma de la ley provincial proyectada.

Se acordó en el Consejo el indulto de un carlista.

Telegramas

PARIS 7.—Es objeto de detenido estudio un ingenioso proyecto, original de una persona competente,

para la supresión de los derechos de consumos en todas las poblaciones de Francia, y además el de puertas y ventanas y el sello de recibos.

Dichos impuestos, muy costosos por los gastos que ocasionan, se sustituirán con una contribución de 6 por 100 sobre el mobiliario, los edificios y las mercancías.

Como esta contribución dejaría un gran remanente después de cubiertas las cifras á que ascienden los impuestos que se trata de abolir, el Estado se comprometería á asegurar, para caso de incendio ó inundación, el valor de los bienes muebles é inmuebles de los ciudadanos, consiguiéndose por este medio evitar las ocultaciones.

Este proyecto es combatido por muchos, considerándolo de carácter socialista y por crearle contrario á los buenos principios económicos del impuesto sobre el capital.

Se trata de dar representación en la Cámara de los diputados á las colonias de Nueva Celedonia y Taiti, y en el Senado á las del Senegal, la Guyana y Cochinchina, á fin de que todos los territorios de Ultramar tengan representantes en los Cuerpos Colegisladores.

Segun las noticias que se reciben de los centros vinícolas de Francia, el estado de los viñedos es relativamente bueno, esperándose una recolección mejor que en el año anterior.

Las transacciones en vinos siguen encalmadas en la Gironda.

De las noticias recibidas esta tarde á última hora, resulta que Francia é Inglaterra insisten en la inmediata reunión de la Conferencia de Constantinopla, mientras que las demás potencias, accediendo á las instancias de la Sublime Puerta, parecen ahora dispuestas á esperar algunos días hasta conocer el resultado de la misión otomana.

CONSTANTINOPLE 7.—A la nota de la Sublime Puerta en la cual se hacían objeciones acerca de la reunión de la Conferencia, ha contestado el marqués de Noailles, embajador de Francia, con otra nota declarando que el Gobierno de París sigue creyendo que la Conferencia debe reunirse sin dilación.

ALEJANDRIA 8.—Los cónsules de Francia é Inglaterra y los de las demás potencias, visitaron al comisario turco Dervisch Bajá tan pronto como llegó á este puerto.

La misión otomana llegará mañana á El Cairo. Las tropas egipcias que se habían concentrado en las inmediaciones del Canal de Suez, han recibido la orden de volver á sus anteriores guarniciones.

LONDRES 7.—Las potencias se oponen al aplazamiento de la Conferencia de Constantinopla solicitado por Turquía, fundándose en que dicha reunión será innecesaria si los comisarios otomanos consiguen zanjar las dificultades que existen en El Cairo.

Esto no obstante, se supone que la resistencia de la Puerta ha sido alentada por alguna potencia del Norte, que pretende contrarrestar la preponderancia de Francia é Inglaterra en las cuestiones egipcias.

La misión turca fué agasajada á su llegada á Alejandria por los almirantes Seymour y Conrad, que mandan las escuadras inglesa y francesa.

Se han entablado nuevas negociaciones entre las potencias sobre la reunión de la Conferencia.

Rusia, Austria é Italia, por indicación de Alemania, según se cree, insisten en que debe aplazarse algunos días la primera reunión, hasta ver lo que sucede en El Cairo con la presencia de los comisarios del sultan.

VIENA 8.—El Gobierno alemán, en la última nota que ha dirigido á la Puerta sobre los asuntos egipcios, dice que no tiene intereses directos en las orillas del Nilo.

EL CAIRO 7.—La misión turca que viene á Egipto con amplios poderes del sultan, ha llegado esta mañana á Alejandria.

ROMA 7.—Mañana á las once se verificará en la isla de Caprera la cremación del cadáver de Garibaldi, en un todo conforme con las disposiciones testamentarias de éste.

Han llegado á Caprera para asistir al acto gran número de Comisiones de Italia y del extranjero.

LISBOA 7.—Mañana se celebrará un *meeting* en esta capital contra el ferrocarril de Salamanca. El proyecto ha sido definitivamente votado hoy por la Cámara de diputados.—*Fabra*.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre la Sala de lo civil de la Audiencia de Albacete y el gobernador de la provincia de Murcia.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes nombrando para el registro de la propiedad de Hervás á D. Luis Iraolagostia, y para el de Valdepeñas á D. José Ramon Jimenez.

GOBERNACION.—Reales órdenes resolviendo los expedientes de suspensión de seis concejales del Ayuntamiento de Riogordo.

—Otra alzando la suspensión impuesta á tres concejales del Ayuntamiento de Navia de Suarna.

FOMENTO.—Real orden dictando reglas para el establecimiento de escuelas municipales.

—Otra recomendando el exacto cumplimiento del reglamento para la organización y servicio de los toreros de faros con referencia al alumbrado marítimo.

MARINA.—Real decreto nombrando vocal de la Junta revisora de plantas orgánicas de los cuerpos subalternos de la Armada, al capitán de navío de primera clase D. Diego Mendez Casariego y Arangua.

Noticias

Nuestro particular y distinguido amigo el Sr. Alonso Colmenares, ha tenido la desgracia de perder á una de sus hijas á la temprana edad de catorce años, siendo conducido el cadáver ayer tarde á la estación del Mediodía para ser trasportado á Corella, donde existe el panteón de la familia.

A la estación fué acompañado el féretro por los numerosos amigos de la familia, y los ministros estuvieron después del Consejo en casa del Sr. Alonso Colmenares, con objeto de darle el pésame.

Reciba el nuestro más sincero por la irreparable pérdida que ha sufrido.

Hoy, á las nueve de la mañana, se reunirá el Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey. No se tiene noticia de que el Gobierno lleve á los Consejos de la Corona ningún asunto extraordinario.

Hoy darán principio en el Congreso las sesiones dobles. A las ocho empezará la de mañana para discutir los presupuestos de Ultramar.

Hoy termina la Exposición de la Sociedad de horticultura, establecida en el Buen Retiro. Por la tarde habrá subasta de flores, y conciertos.

Hoy empezará á discutirse en el Senado la nueva ley de sanidad.

Al concurso de ramos y flores sueltas que se celebrará hoy en la Exposición del Parterre, asistirá la familia real.

Este delicioso jardín se vé todas las tardes concurridísimo.

En los días que restan de Exposición, se celebrarán varios conciertos por la Sociedad del Sr. Vazquez.

Las veladas con luz eléctrica se verificarán á la mayor brevedad.

La Sociedad Económica Matritense ha nombrado una Comisión, compuesta de los Sres. Vicuña, Olmedilla y Puig, Espejo, Blazquez Prieto y Lopez Rodriguez, para estudiar esta Exposición y proponer los premios convenientes en su caso.

Ayer tarde ha sido detenido en la Fuente de la Teja un individuo, como presunto autor del robo de un reloj.

En el depósito de la estación del Mediodía ha sido detenido ayer noche un operario en el momento de coger un rollo de lona.

En la corrida de novillos celebrada ayer en Aranjuez, un sujeto fué cogido por una de las reses, causándole varias contusiones y una herida, habiendo ingresado en el Hospital provincial de esta corte pocos momentos después de llegar el tren.

El tren correo núm. 24 llegó ayer á la Coruña con dos horas de retraso, á consecuencia de haber estado detenido en la estación de Cesuras por desdoblamiento del tren núm. 21.

No han ocurrido desgracias personales ni grandes desperfectos en la vía.

En el pueblo de Campanar, inmediato á la estación del camino de hierro de Valencia, ha ocurrido un incendio que ha destruido siete barracas. El gobernador de la provincia ignora detalles del siniestro.

El sobrino del ministro de la Gobernación, que se halla enfermo en Lillo, sigue mejor.

EXPOSICION PEDAGOGICA.

Hoy por la mañana, entre once y doce, se verificará la solemne inauguración de este gran certamen de material de primera enseñanza, cuya instalación se ha hecho en muy poco tiempo, en la nueva escuela de Veterinaria, calle de Embajadores, frente á la fábrica de cigarrillos.

Pasan de cuatro mil los objetos expuestos, lo cual demuestra que España no está, ni mucho ménos, á la cola de las principales naciones de Europa en menaje para las escuelas, como se ha pretendido hacer creer por algún.

La Exposición es notable, y pasan de ochocientos el número de maestros que han estado ya á visitarla con objeto de hacer estudios.

La primera instalación que se encuentra, frente á la escalera de entrada, es la de los Sres. Sobrino y Rosado, que consiste en una escuela rural y otra urbana. En la primera se halla colocado todo lo concerniente al material manuable de la educación primaria, sobresaliendo las colecciones de planos, mapas, esferas terrestres y enseres de escritorio. La segunda instalación comprende una escuela completa, viéndose desde el dosel, con un crucifijo de talla, púlpito del profesor y pequeño gabinete de física, hasta el papel ya dispuesto para emborronarlo con los primeros palotes, observándose en los pupitres los nuevos tinteros llamados plami-cónci geográficos, que acostumbran al alumno á conocer desde luego al mapa de España.

Entrando después por la derecha á un espacioso salón de figura octogonal, se ve en primer término la instalación de la casa Palazie, de Barcelona, compuesta de sus colecciones de mapas y biblioteca moral, cartillas, libros de educación, dibujos y otra multitud de objetos.

Frente á esta instalación se hallan colocados perfectamente ordenados los objetos presentados por el colegio de San Ildefonso de esta corte, que comprende el menaje y material científico de su enseñanza que existe en su escuela, como sus timbres eléctricos, el sillón y mesa del profesor, de estilo gótico, una colección de mapas, objetos de gimnasio y un precioso gabinete de física y química.

Además, en este salón se hallan colocados cuadros y horarios de la escuela de la Diputación provincial, y varios aparatos ortológicos, presentados por el Sr. Segarra.

En las paredes del mismo salón hay colgados ocho grandes mapas del *Atlas geográfico universal* que se publica en esta corte, dirigido por el Sr. Villanova, y grabados y presentados por nuestro compañero en la prensa Sr. Otto Neussel; varios aparatos contadores en el centro, del Sr. Oca, profesor de Soto de Cameros (Logroño), y otros más ó ménos grandes que presenta el Sr. Diaz Martinez.

En la parte de la derecha del salón, el Sr. Sanchez presenta varias mesas y pupitres modelos para niños de ambos sexos.

En un atril se ven dos libros manuscritos titulados *Base de historia de los Pontifices*, expuestos en 2.868 hojas, y contiene 41.500 versos y 4.140 notas históricas, además de extensos comentarios.

En el centro, el Sr. Moreno presenta modelos de mesas para escuelas; el Sr. Perez Sierra, aparatos ostológicos; y, por último, el Sr. Gonzalez Siligard y grandes y pequeños mapas en relieve, unos de ellos con sus costas bañadas por el agua.

Además, en esta sala se hallan otros objetos imposible de enumerar.

En la siguiente sala, ó sea la tercera, que es más pequeña que la anterior, se hallan las instalaciones de los Padres Escolapios, que se distinguen por el orden y clasificación que han dado á los objetos expuestos, entre los cuales se encuentra cuanto pueda desear el profesor más escrupuloso, ó en tanto necesite el mejor discípulo y más adelantado.

Entre los aparatos de los religiosos maestros, hay uno de proyección de luz oxidrica para explicar la geografía, Historia sagrada y natural, etc., una esfera cosmográfica, por medio de la cual se demuestra el movimiento de rotación de la tierra en combinación con el de traslación en el plano inclinado de la Elíptica, sucesión de días y noches, inventado por un padre de las Escuelas Pías.

En la sala cuarta se encuentran las instalaciones de algunas provincias y de Palafrugell.

En la sala quinta se presentan por el Sr. Rosado los objetos y útiles necesarios para una escuela-modelo de primer orden, destacándose en esta instalación un mapa, obra de un ciego llamado D. Francisco Just, para la enseñanza de los mismos.

En esta sala se encuentran también las preciosas instalaciones del real colegio de niños del Escorial y del de la Real Casa, establecido en el edificio de Caballerizas.

La sala sexta se ha destinado á las instalaciones de las casas alemanas de los Sres Beutzel y Schropp, presen-

tándose en ellas cuantos objetos de primera enseñanza se usan en todos los sistemas, desde los juegos hasta el abecedario.

En salas sucesivas se hallan las instalaciones de la escuela Froebel, del colegio de Sordo Mudos, de la casa de Hernando y otras tan variadas, que sería difícil retener y consignar. Y, por último, la escuela de Instituciones presenta los más aventajados trabajos de sus discípulos.

En las galerías se hallan los modelos de escuelas de niños de ambos sexos y de párvulos, que presentan las escuelas municipales, viéndose en ellas los trabajos que ejecutan los alumnos, dignos de merecida recompensa.

En el pórtico de entrada figuran los nombres de los pedagogos españoles y extranjeros más notables. La entrada será pública los domingos, lunes, miércoles y sábados. Los alumnos de las escuelas y colegios visitarán los jueves la Exposición con sus respectivos maestros y directores, y los martes y viernes la entrada costará una peseta.

Ayer, á primera hora de la tarde, pudo ocurrir un grave accidente en la calle de Hortaleza. Un carruaje particular, cuyo caballo iba casi desbocado, chocó con uno de los coches del tranvía, después de haber despedido al cochero del pescante.

Algunos guardias municipales pudieron detener el caballo, sin otras consecuencias que el susto y la confusión que se produjo entre las personas que por allí transitaban, pues el conductor del coche, á pesar de la caída, resultó ileso.

Hace constar un periódico que el príncipe Carlos de Prusia, que ha sufrido en Cassel la fractura de una pierna, es uno de los primeros fumadores del mundo. A pesar de su edad, pues ha cumplido ochenta y un años, fuma diariamente, por término medio, unos veinte cigarrillos y á veces tres á un tiempo en una boquilla especial.

El Sr. Abascal ha dispuesto que en la parte Este del Retiro, y frente al hospital de Niños, se abra una puerta que facilite la comodidad de ir de un punto á otro con menos calor y más agradablemente.

El Sr. Maura ha presentado al Congreso una enmienda al art. 2.º del proyecto de consumos, que empezará á discutirse el lunes, que firman con aquel diputado los Sres. Avila Fernandez, en representación de Andalucía; Diaz de Rivera, por Asturias; Ferratges, por Cataluña; Alcalde, por Murcia; De Antonio, por Aragón, y Rodríguez Seoane, por Galicia.

El Sr. Maura firma en representación de las islas Baleares.

Dos fingidos franceses estafaron ayer mañana, por el procedimiento del timo, á un mozo de la acreditada botica del doctor Ferrari, un premio de la lotería que acababa de cobrar en la calle de la Montera.

Los timadores valiéronse de las mañas acostumbradas en tales casos: la supuesta falta de relaciones en la corte, la confianza depositada en un extraño y los consabidos cartuchos de monedas de oro, que en mano del estafado convirtieron, por arte de encantamiento, en cartuchos de sal y perdigones.

Ha sido nombrado relator de la audiencia de Zaragoza, previa oposición, D. Luis Viscarillas y Urriaza.

S. M. el Rey ha regulado al Sr. Cascajeres, obispo de las órdenes militares, un rico pectoral y anillo de topacios, guarnecido de diamantes.

Mañana sábado es esperado en Madrid el embajador del sultán de Marruecos, Sid Ab el Kerin-Brisca, acompañado de fray José Lerchundi, prefecto de las misiones de aquel imperio, y dos secretarios árabes.

Dice *El Globo* que el comité de tenedores de la Deuda interior de esta corte, ha acordado elevar una exposición al señor ministro de Hacienda pidiendo la bonificación de siete octavos que se concede á los del exterior.

Ha sido recibida por el señor ministro de Estado la Comisión de la Sociedad Económica Matritense, que le entregó el dictamen que se presentará al Gobierno y Cuernos Colegiados de España y Portugal, en pró del establecimiento del Giro Mútuo hispano portugués, redactado por nuestro compañero en la prensa el Sr. Vazquez Bravo, el cual mereció los plácemes del señor marqués de la Vega de Armijo.

Hoy á las tres de la tarde será recibida dicha Comisión por el embajador portugués con el mismo objeto.

El Ayuntamiento de Madrid destina anualmente para las atenciones de la instrucción primaria 875.032 pesetas.

El beneficio líquido que ha resultado á favor del Hospital provincial por los ingresos de la corrida de Beneficencia del domingo, asciende á la suma de 182.776 reales 16 céntimos. Los ingresos llegaron á 71.964 pesetas 65 céntimos, y los gastos consistieron en 26.270,61.

El doctor Ezquerdo será oído esta tarde, como médico alienista, por la Comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley relativo al Código penal.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Guillermo Tirado, ex-senador por Puerto-Rico.

Los compromisarios elegidos por la Sociedad Económica Matritense para la elección de un senador, son los señores siguientes:

D. Manuel Tello, 107 votos; D. Zoilo Espejo, 106; D. Gumersindo Vicuña, 205; D. Francisco Lastres, 107; D. Luis María de Tro y Moxó, 106, y D. Ramiro Martínez Aparicio, 105.

Todos son conservadores.

Ha salido para sus posesiones de Alcahudete el director de *La Prensa Moderna*, D. Joaquín Bañón.

El lunes próximo obsequiará el emperador del Celeste Imperio con un gran banquete al Gobierno, y para el martes tiene preparado otro el mismo embajador, dedicado al cuerpo diplomático acreditado en esta corte.

La Junta de gobierno del Círculo de la Unión Mercantil, ha dirigido al señor ministro de Hacienda la siguiente petición:

«El Círculo Mercantil suplica á V. E. se sirva acordar que no se practiquen visitas domiciliarias por razón del impuesto del Timbre, bajo reserva que hace de su derecho para reclamar ante quien corresponda contra la disposición que las establece. Si á esto no hubiere lugar, suplica se suspenda hasta que rijan las tarifas definitivas del subsidio industrial, reduciéndose en todo caso al examen de libros y documentos extendidos desde la publicación de la ley del Timbre vigente.»

Hoy celebrará su última sesión en el actual semestre la Diputación provincial de Madrid. Los ingresos de esta corporación durante el ejercicio de 1880 á 1881,

ascendieron á la suma de 41.547.736 pesetas 35 céntimos, y las extraordinarias á 7.586.902,48.

Por resultados de presupuestos anteriores, los ingresos se elevaron á la cifra de 47.392.119,54 pesetas.

Total de ingresos, 96.476.748,37 pesetas. Los gastos ascendieron á la suma de 82.811.330,92 pesetas, correspondiendo: á gastos obligatorios, pesetas 41.449.084,24; á voluntarios, 22.577.728,28; á resultados por adición de ejercicios cerrados, 15.784.517,70 pesetas.

Segun las anteriores cifras, aparece en el total un exceso en los ingresos sobre los gastos de 13.655.417,45 pesetas.

El cónsul general de España en Londres, en despacho de ayer, participa al ministro de Estado que en aquella capital ha disminuido la mortandad ocasionada por la epidemia variolosa.

Ha sido recomendado al ministerio de la Guerra para una recompensa, don Agustín Lorenzo Figueiredo, capitán del cuerpo de seguridad del distrito del Centro, que llevó á cabo la captura del *Tuerto de Pirron*, famoso criminal que tenia en constante alarma á varios pueblos de esta provincia.

La Sociedad abolicionista ha elevado al ministerio de Ultramar una instancia para que se autorice la intervención de hombres buenos en favor de los esclavos que reclamen sus derechos ante las juntas de patronato, al modo que se les permite á los amos. Pide también la exención del papel sellado para las representaciones de aquellos, y reclama el cumplimiento de la real orden que autorizó á la Sociedad á establecer delegaciones en toda España, lo cual resiste el gobernador de Cuba. La Sociedad presenta además los ejemplos del Brasil y las Antillas francesas é inglesas, donde han existido y existen asociaciones particulares encargadas de fomentar la abolición y de vigilar el cumplimiento de la ley.

Mañana celebrará sesión extraordinaria el Ayuntamiento, en unión de la Junta municipal, para discutir y aprobar los presupuestos para el próximo año económico.

PROVINCIAS

Del depósito municipal de Zaragoza han intentado evadirse algunos presos, entre los que figuraba un tal Trichat, presidiario fugado del penal de Tarragona por medio de un agujero en una de las paredes.

Segun carta de Egea, las puñaladas que aparecen en el cadáver del Sr. Ripamillán son 24, y la cabeza, al parecer, fué destrozada por heridas causadas con arma de fuego.

El cuerpo del sobriño tiene también varias heridas. Los cadáveres fueron conducidos al cementerio público de dicha población, donde se hizo la autopsia, y los funerales, á que asistió la población en masa, se verificaron en la iglesia del Salvador.

Parece que han sido detenidas la dueña de la venta del Esclavo y tres sujetos, en quien parece recaer sospechas.

En los montes públicos de Fraga (Huesca), se declaró el martes un incendio con proporciones alarmantes. Anteayer á las dos de la tarde había recorrido una extensión de tres leguas próximamente, y estaba próximo á extinguirse, merced á los eficaces auxilios puesto en práctica.

El día 6 ocurrió un desprendimiento de tierras en el túnel de Alva, del ferro-carril entre Ponferrada y Quiroga, causando la muerte á un obrero é hiriendo á otros dos de gravedad.

Al regresar á la iglesia de San Benito, de Sevilla, en la noche del día 6 la procesion de Nuestra Señora de la Va vanera, ocurrió un grave accidente.

Un mozo que estaba volteando las campanas, cayó á la calle y fué á dar con su cuerpo sobre el bombo de la música, rompiendo con gran estrépito el parche, no resultándole á él más que una leve contusión en el pié izquierdo.

El sobresalto de las personas que presenciaron el suceso fué grande, pues todas creyeron que el caído había quedado muerto en el acto.

Dicen de Sevilla, que en la mañana del martes se declaró un voraz incendio en las mieses del labrador don Francisco Tirado, vecino de Lalga, el cual quedó extinguido á las tres horas, gracias á los esfuerzos que para conseguir aquel resultado hicieron la guardia civil y 200 paisanos. Las pérdidas ocasionadas por el fuego, que se cree casual, consisten en 25 fanegas sembradas de cebada.

La guardia civil del puesto de Fuentecón (Burgos) ha capturado y puesto á disposición del Juzgado competente, á tres individuos autores del asesinato perpetrado á primeros del actual en la persona de Fermín Santo Domingo Calleja, vecino de Hoyales, pueblo de la indicada provincia.

En la villa de Vera (Navarra) fué ayer detenido el súbdito francés Bernardo Bartholomé, reclamado por las autoridades de la vecina república, como presunto autor de un parricidio.

Segun se deduce de los datos sobre la recaudación de consumos que publican los periódicos de Granada, resulta que antes del 31 de Diciembre producía esta contribución más del doble de lo que produce ahora, pues que en aquella fecha se recaudaban por el concepto indicado 12.104 rs. diarios por término medio, y ahora es raro el día que produce 6.000 rs.

Los panaderos de Badajoz muestran oposición al establecimiento de tahonas municipales, acordado por las Corporaciones municipales.

El Mediodía, de Málaga, dice lo siguiente sobre la huelga de los trabajadores del muelle:

«La huelga de los trabajadores del muelle continúa en el mismo ó peor estado, habiéndose desvanecido las lisonjeras esperanzas que se abrigan de llegar á un arreglo por mediación de la Junta representante del comercio y la industria.

Ayer se celebró una gran reunion con objeto de oír las proposiciones y fórmulas de conciliación propuestas; habían sido aceptadas por una y otra parte algunas de ellas.

Los jefes de la Compañía del muelle habían transigido en ciertas cuestiones, y entre ellas la relativa al nombramiento de interventores, elegidos por los mismos obreros, que lleven las cuentas y garanticen á éstos el reparto de las utilidades, impidiendo al mismo tiempo que participen de las ganancias los que no tomen parte en los trabajos.

Tocaba á su vez á los huelguistas hacer algún sacrificio en aras de la concordia, no empeñándose en que dichos jefes admitiesen forzosamente y con el carácter de imposición á varios de los trabajadores despedidos.

De este parecer eran algunos de los mismos huelguistas que aconsejaron se hiciese esa transacción; pero, desgraciadamente, se levantó otro á usar de la palabra y proponer que en manera alguna se cediese en dicho punto: y habiendo logrado hacer triunfar esta opinión entre sus vacilantes compañeros, rompióse la negociación, perdiéndose la esperanza de todo arreglo.

Terminada la conferencia, una Comisión de nueve de los mismos huelguistas fué á dar cuenta de lo ocurrido al señor gobernador. No sabemos qué pasaria en la entrevista celebrada entre la primera autoridad civil y la Comisión referida; pero, segun de público se decía anoche, el señor gobernador dispuso que los aludidos comisionados fuesen conducidos á la cárcel.

Segun nuestras noticias, ayer parece que presentaba mejores auspicios y que se resolveria en un término breve.

A fines de Julio próximo tendrá lugar en el campo de experiencias de la estación vitícola y etnológica de Sagunto, un importante concurso de instrumentos de cultivo para la vid.

Los premios consistirán en diplomas de honor y en metálico.

De Medina del Campo dicen con fecha 5 del corriente:

«Dentro de pocos días se empezará á recolectar la algarroba, planta leguminosa que en el año actual rinde escaso fruto al agricultor.

Las cebadas se han repuesto notablemente, y si bien el tallo es pequeño y la paja de esta gramínea escaseará, el fruto será rojizo y bien granado, y su cantidad bastante regular, en comparación de lo que se creía antes de las últimas lluvias. No así el trigo, que se ostenta arrogante y creciendo de día en día, siendo su estado en la actualidad satisfactorio, y su grano ha de ser excelente, en vista de la benigna temperatura que disfrutamos y de lo apacible del viento que cierne las plantas.

Una cosecha, de gran importancia para Madrid, donde tantos kilogramos se consumen en invierno, y que este año se considera perdida, es la de la flor de malva.

La prolongada sequía de invierno y mitad de primavera, han contribuido á que la mayor parte de las plantas medicinales que se recolectan en esta region agrícola no hayan nacido, siendo una ventaja para los cereales el verse limpias de plantas extrañas; pero un perjuicio por otro lado, cuando la planta citada ocupa un lugar distinguido en Madrid al lado del té y del café.

El delegado de Hacienda de Zaragoza ha recibido un billete de Banco de 2.000 rs. con una carta anónima, en la que se le dice que dicha cantidad pertenece á la Hacienda, y que la ingrese en caja en el concepto que juzgue oportuno.

Dicen de Cádiz, que un joven muy estimado en todos los círculos de Cádiz y dependiente de una de las más respetables casas de comercio, se embarcó para el Trocadero, á fin de comunicar una orden, en un botecito tripulado por dos jóvenes, uno de diez y ocho años y otro menor.

«Dirijase la reducida nave á su destino casi sin viento, por lo cual quedó parado en medio de una calma chicha ó completa frente á la punta de la *Cabezuela* y no le ós del puerto. En semejante actitud permanecía esperando un poco de viento que le permitiese seguir su rumbo, cuando de repente sobrevino una tan inusitada y violenta racha de Levante, que el casco se volcó, siendo arrojados tripulantes y pasajeros en diferentes y opuestas direcciones á merced de las olas. Los primeros, aunque jóvenes y faltos de experiencia, consiguieron nadar, hasta que vistos por otro bote los recogió, si bien en muy mala situación, especialmente el mayor, por haber tragado una cantidad de agua excesiva; mas el dependiente, no sabiendo nadar quizás, se sumergió en el fondo del mar, de donde no se le volvió á ver salir. Tan sólo el sombrero quedó á flote, como tristísimo despojo de una catástrofe que en una hora ha llenado de luto á una familia distinguida.

Pocos meses hace que veía morir á su buena madre, y algunos días después le seguía al sepulcro su abuela materna.»

EXTRANJERO.

Por la vía de Nueva-York se han recibido en Madrid las siguientes noticias de Haití:

«Las correspondencias de Kingston confirman las noticias ya publicadas sobre las medidas de dura represión tomadas por el presidente Salomon contra los complicados en la tentativa revolucionaria de Saint Marc. Muchos insurrectos fueron fusilados sobre la marcha, y casi todos los restantes quedaron prisioneros. Juzgados en Saint Marc y Gonaives por un consejo de guerra, fueron condenados á muerte cuarenta y dos de ellos, y ejecutados diez y siete en el primer punto y once en Gonaives; los demás no tardarán en sufrir igual suerte, pues el presidente está ménos que nunca inclinado á la clemencia.

Dícese que entre los fusilados se contaba un ciudadano francés, Jules Lameille, y un americano, Charles Fournier. Al general Mottpon, uno de los prisioneros, se le ocuparon cartas de las que resulta hallarse el ciudadano Boyer acelsis, actualmente desterrado en Kingston, ocupado en organizar una expedición contra el Gobierno del presidente Salomon.»

El *Memorial Diplomatique* asegura que todas las grandes potencias han aceptado la idea de la Conferencia propuesta por los Gabinetes de París y Londres, y que sólo faltaba conocer las intenciones de la Puerta.

El telégrafo anuncia que ésta no se niega á tomar parte en las Conferencias; pero ha expresado el deseo de que las potencias, antes de la primera reunion de aquella, esperen el resultado de la mision otomana, que ha salido con dirección á El Cairo.

De todos modos, no es probable que la Conferencia se renna hoy, como ha anunciado el *Standard*, pues es de suponer que la Puerta empleará todos los medios que estén en su mano para retardar la reunion.

Las Novelas, de Nueva-York, comenta el triste hecho en los siguientes términos:

«Puede darse nada más horrible, más repugnante, más impropio de una nación tan civilizada como los Estados-Unidos? Siempre lo hemos dicho: la horca es á la vez un instrumento de muerte y de tortura. Lo prolongado de la agonía del reo en muchos casos (al ménos aquí en los Estados Unidos), bastaria para condenar por bárbaro este procedimiento, si no militasen otras razones tendentes al mismo fin. La muerte por asfixia, que tan comun es aquí entre los ajusticiados, es á la vez lenta y dolorosísima. Detesten en buen hora el tajo y la guillotina por considerar repugnante la vista de la sangre, pero adopten un sistema ménos cruel que la horca, el garrote por ejemplo, ó cuando nó, perfeccionenla como los ingleses, para que la muerte sea ménos lenta, si no instantánea.

También fueron ahorcados ayer W. Rea en Pulasky, en el Estado de Tennessee, y S. G. Eiler en el de Carolina del Norte. Con el primero sucedió algo aún

más horrible si cabe que con Leighton, pues hubo necesidad de bajarlo dos veces para colocarle bien el dogal.»

El día 20 de Mayo fué ahorcado en el patio de la cárcel de Nueva-York, á que se dá el lúgubre nombre de Las Tumbas (*The Tombs*), el asesino Leighton. La ejecución fué bárbara en extremo, revistiendo, como dice el *Herald*, todos los caracteres de una carnicería, por sus terribles y repulsivos incidentes.

Saló el reo, pálido como un cadáver y precedido de un sacerdote que entona fúnebres preces con voz doliente; acércase al tablado; sube las escaleras; ajústale al cuello el terrible dogal, y echan sobre su rostro la negra capucha. Dada la señal, cae el contrapeso y el ajusticiado es lanzado al aire, y queda oscilando suspendido de la cuerda. Hasta aquí nada hay que no resulte con ligeras variaciones en todos los ajusticiamientos por la horca. Mas ahora entra la parte repulsiva, que procuraremos abreviar todo lo posible.

El dogal resbaló, viniendo á quedar el nudo colocado en la parte anterior del cuello, levantando la cuerda con su terrible tensión la barba del reo. La agonía de éste fué larga y terrible. Recorrian su cuerpo estremecimientos convulsivos; crispábase sus manos, amarradas á la espalda, y se estiraban y encogían alternativamente sus piernas con horrible energía. El resuello desesperado del ahorcado oíase en todo el patio. Trascurridos diez minutos, fué descendido el cuerpo, á que se acercaron con avidez dos médicos para reconocer si estaba muerto. Decidíéronse por la afirmativa, pero otros doctores que se hallaban presentes fueron de parecer opuesto.

Por la vía de Nueva-York se han recibido ayer en Madrid las siguientes noticias de la isla de Cuba, que alcanzan al 17 de Mayo:

«Sigue la animación en el término municipal de San Juan y Martínez, cuya cosecha de tabaco alcanza buenos precios. Del rico cosechero Sr. Guerra se dice á *La Alborada* de Pinar del Rio que ha enajenado la rama cosechada en la Vega Campo Hermoso, á razon de siete pesos oro, de 1.º á 7.º.

El Sr. D. Damian Rojas también ha vendido á 6,50 oro, y en la misma proporción otros agricultores.

—La exportación efectuada por el puerto de Sagua en lo que va de año, asciende á 58.994 bocoyes de azúcar y 11.335 de miel, contra 59.656 y 12.635 respectivamente en igual fecha del año próximo pasado. Las existencias del fruto son actualmente las siguientes: en almacen y á flote, 24.361 bocoyes de azúcar y 2.050 de miel, contra 19.118 y 4.112 en igual día de 1881.

—En todo el mes de Junio deben quedar terminadas las obras de la estación del ferro-carril de Matanzas.

Diversiones públicas

La compañía de opereta italiana del Príncipe Alfonso repite sus equivocaciones. Son ya muchas las obras que ha ensayado con tan mal consejo, que no vivieron en la escena más que una sola noche.

Bocaccio es el paño de lágrimas; pero vá estando ya muy usado.

¡Es lástima que tan apreciables artistas no acierten á elegir obras simpáticas para nuestro público!

Esta noche, ¡suceso monstruo! en el circo de Price. Mañana también, ¡suceso monstruo! Todos los días hay *suceso monstruo* en el recinto de los perfumes *fashionables* de M. Parish. Siguese significando allí la circulación esférica; los saltos de globo con piruetas y demás novedades monstruosas de todas las noches, desde Abraham (padre de Isaac) hasta nuestros días.

Se nos olvidaba decir á nuestros lectores que, de vez en cuando, el *clown* Fillis ó Fellis hace la mariposa. En cuanto á la concurrencia, ya saben Vds. lo que pasa.

Cultos

SANTO DE HOY 9 DE JUNIO.

San Primo y San Feliciano, mártir. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Carboneras; á las diez habrá misa mayor y por la tarde preces con procesion de reserva.

La sacramental de las parroquias de San Andrés y San Pedro celebra la funcion principal al Santísimo Sacramento en la de San Andrés; á las diez será la misa mayor con sermon que predicará D. Dámaso Jimenez, y por la tarde, á las cuatro, saldrá la procesion de Minerva Mayor por las calles principales de ambas feligresías.

En las Salesas Nuevas (calle de San Bernardo), principia la novena de los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las monjas de Santa Catalina de Sena.

Bolsin de anoche

A última hora quedó la cotización oficial de nuestros valores á los cambios siguientes: Consolidado al contado, 29,975. Fin de mes, 30,025.

Bolsas extranjeras.

PARÍS 7.—Bolsa: fondos franceses: 3 por 100, 83,40. 5 por 100, 115,90; fondos españoles: 3 por 100 exterior, 28 5/8; Deuda amortizable exterior, 45; Obligaciones Cuba, 500; Consolidados ingleses 100 1/2. Última hora: 3 por 100 exterior, 28 3/4; id. interior, 27 3/16; Deuda amortizable exterior, 45 1/4; Obligaciones Cuba, 500.

LONDRES 7.—Clausura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 exterior español, 28 3/4.

Espectáculos

APOLO.—A las nueve.—Un novio á pedir de boca.—Mal de ojo.

CAPELLANES.—A las nueve.—Escogida funcion. PABELLON IMPERIAL JAPONÉS (Paseo de Recoletos).—Abierto todos los días, desde las cuatro de la tarde á las doce de la noche.—Entrada, una peseta.

GRAN PANORAMA NACIONAL DE MADRID (Paseo de la Castellana).—Batalla de Tetuan, por Castellani.—Abierto al público todos los días, desde la salida á la puesta del sol.—Entrada, una peseta.

GRAN PANORAMA DE ESPAÑA (Frente al Dos de Mayo).—Batalla de Tetuan.—Entrada, 50 céntimos de peseta.

LISTA

DE ALGUNOS DE LOS ARTÍCULOS DE METAL BLANCO QUE SE VENDEN EN EL BAZAR DE IBO ESPARZA

Cubiertos, cuchillos, cucharillas, cucharones, tenacillas para azúcar y espárgos, cpladores, platillos para copas, vasos y botellas, bandejas, juegos de café, azucareros, mantequeros, nalilleros, cafeteras rusas, floreros y centros de mesa. En cuchillos, corta plumas, navajas para afeitar y tijeras, hay mucho surtido.

34—CARRERA DE SAN JERONIMO—34

ANUNCIOS

LA ESPERANZA

SALES DE TODAS CLASES

10 CAPELLANES 10

LAS COLONIAS

S—Arenal—S

Siempre tiene esta casa un gran surtido en cajas para bodas y bautizos.

CÁRLOS PRATS

B—ARENAL—B

35, CARRETAS. CARRETAS, 35.

PARA BODAS

Se ha recibido un precioso surtido en cajas y cachipos de infinidad de formas.

Gran surtido en cajas de fayans, bronce, esmalte y raso, bordadas y con preciosas pinturas.

Pastillas y caramelos finos.

CONFITERIA ROLDAN

35 CARRETAS 35



A. VALLEJO

Primera casa en sillerías de última novedad. Exportación á todas las provincias. Pidanse tarifas de precios. 19—PUEBLA—19 (frente á San Antonio de los Portugueses.)

ENFERMEDADES ESPECIALES
A LA JUVENTUD.
Nuevo tratamiento, el mas seguro y á menos costoso. Curación completa y rápida.

SELLOS BALSÁMICOS
G. JOLIVET
PARIS, 114, FAUBOURG SAINT-HONORÉ.
Precio: 16 reales caja.

¡No mas gelatina indigesta, ni mas cansancio para el estomago!... Medicamento concentrado en una oblea de pan azúmar. Un sello es mas activo que 4 capsulas.
DEPOSITO EN MADRID: per mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, Sordo, 31.

Por menor, S. Ocaña, Ortega, Garcerá, botica, Mayor, 93.

BARNICES Y COLORES
J SEURIN

Fábrica al vapor en Aubervilliers

Despacho: rue Turenne, 39—PARIS.

Cinco medallas de oro—Dos medallas de plata.

Dos medallas en la Exposición universal de Viena.

Medalla de primera clase en la Academia Nacional de París.

Medalla de oro en la Exposición universal internacional de París de 1878.

BARNICES SUPERIORES para los carruajes, los ferrocarriles, las construcciones y para todas las industrias. ACEITE COCIDO. Aceite graso y flojo para litografía é imprenta.

Mistura para dorar.—Barniz contra la humedad.—Composición inoxidable para formas de azúcar.—Esencia de trementina rectificada.

SECANTES BRILLANTES, incoloros, amarillo, rojo, color de nogal, etc., para entablado y enladrillado de suelos.

BARNICES SECANTES para guarniciones de caballerías, madera, hierro, cuero y máquinas agrícolas.

DIAPHANITES (nueva fabricación de barnices con alcohol, por un sistema privilegiado en Francia y en el extranjero). Incoloros y de todos colores, empleados con pincel, muñeca y de cualquier otro modo en la ebanistería y otros oficios.

BLANCOS DE ZINC en polvos y molidos de la Sociedad de la Vieille Montagne.

BLANCOS DE ZINC molidos, marcas Q R S T.—BLANCOS DE PARIS molidos, números 1 y 2.—CERUSA.—SECANTES.—COLORES.—Pasta para vidrieros.—Mástico de minio de plomo, para juntas de máquinas.

Pinturas en caja (marca depositada) con los colores nacionales.

VIAJEROS

DE LO INDISPENSABLE,
DE LO NECESARIO,
DE LO SUPERFLUO para viajar, se encontrará un buen surtido, á precios módicos y fijos, en el

BAZAR X

6, ESPOZ Y MINA, 6

IMPORTANTE

Queda satisfecho el deseo del respetable público que honra el establecimiento de baños EL NIAGARA, situado en el paseo de San Vicente, núm. 14, con anunciarles que desde hoy pueden concurrir al mismo, donde tendrán á su disposición hidroterapia, baños de vapor, idem de placer, idem medicinales de todas clases, piscinas de natación para ambos sexos, y la gran pila de natación para caballeros.



PLATERIA A. FRENAIS

CUBIERTOS, metal extra blanco

Platedos en 84 gramos, 65 fr. la docena

IGUALES MODELOS EN PLATA MACISA

77, Boulevard Richard-Lenoir PARIS

Veanse modelos y albums en

Sordo, 31; El Céfiro, Montera, 24; M. García, Atocha, 35.

LA JUVENTUD Y LA HERMOSURA

SE CONSERVAN SIEMPRE CON LA

VELOUTINE VIARD

RECOMPENSADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

Da al cutis tersura, Frescura, Afelpado.

PRECIOS: con boria, 40, 15, 16 R' caja. Sin boria, 14 R'

Perfumería F. VIARD, PARIS-LEVALLOIS

MADRID: Por mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, SORDO

Por menor, Pascual García Guinea y Romero Vicente.

COCHES

Se venden landós, berlinas, clarens, jardineras, sociables, familiares, duques y charrets.

23—Mendizabal (Argüelles)—23

¡EL NIAGARA!

¿Creará el público que los baños que llevan este título son los conocidos hasta el día, constituidos en sótanos húmedos, nauseabundos, faltos de ventilación, de aspecto lóbrego y tético, como acontecía en la mayor parte de los del centro de Madrid?

¿Creará que son esas pozas construidas en el río Manzanares, donde sus aguas no se renuevan más que por la superficie, y cubiertos con la inveterada estera de paja?

¿Qué equivocados están los que tal crean! Podeis visitarlos, que nada cuesta la entrada, y encontrareis en el paseo de San Vicente, núm. 14, lo que no podeis figuraros en belleza, en abundancia de aguas, en alegría, en limpieza, y sistema completamente nuevo á lo conocido hasta el día.

TRASPARENTES

Alta novedad de 3 á 100 pesetas. Galerías y bastones para portiers.

10—CORREDERA—10

frente al teatro Lara.

SALES

DE

TODAS CLASES

10 CAPELLANES 10

ASMA

CURADA CON EL

PAPEL Y CIGARROS GICQUEL

farm. de 1.ª clase, Paris.

TOS

CURADOS CON LA

PASTA Y JARABE GICQUEL

farm. de 1.ª clase, Paris.

Se venden en las principales farmacias

MADRID, por mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, Sordo 31.

Por menor: S. Ocaña, Ortega, Garcerá, Botica, Mayor,

93 y Garrido, Atocha, 30.

BATERIAS

Completas de cocina de hierro estañado y con percelana, desde 30 pesetas.

10, CORREDERA, 10

ferrería, frente á Lara

SALFS

DE

todas clases

10 CAPELLANES 10

Folleto de la CORRESPONDENCIA ILUSTRADA.

LOS MISTERIOS DE UN CASTILLO

EL MONASTERIO DE LA SANTA ESPINA
POR
EL CONDE DE FABRAQUER.

Mandaba esta fortaleza el conde Alvar Perez, y habiendo tenido que salir del castillo para ir á buscar á Toledo nuevos víveres y recursos, dejó á la condesa su esposa con sólo cuarenta caballeros, al mando de D. Tello su sobrino. Entre estos caballeros se hallaba nuestro D. Alvaro Palazuelos. D. Tello, jóven ardiente y afanoso de gloria, salió con sus cuarenta caballeros á hacer una correría por tierra de moros, dejando desamparado el castillo.

Alhama, el rey de Arjona, cayó con su gente sobre la Peña de Martos. Hallábase allí sola con sus doncellas la condesa. Nada podía la fuerza, era preciso que el ingenio supliese al esfuerzo varonil. Hizo que sus damas trocasen los yelmos, y que empuñando las armas se dejasen ver en las almenas, dando á entender que aún había hombres que pudieran defender aquel inexpugnable castillo; en el interin despachó secretamente un mensajero para que llamase á D. Tello en tan apurado lance. Alhama, viendo defensores en la Peña de Martos, la puso cerco y no la atacó de pronto, lo cual hubiese hecho á saber que no había sino mujeres en la fortaleza.

Acudió D. Tello y sus caballeros al llamamiento de la apurada condesa; empero al ver la numerosa morisma que cercaba la Peña, creyeron imposible al pronto poder penetrar por tan espesas filas.

Determinados á perecer ó á entrar en el castillo, formaron

un grupo compacto, rompieron por entre las espesas filas, siendo uno de los primeros que iban abriendo camino el animoso D. Alvaro de Palazuelos, y aunque algunos fueron acuchillados, pasaron los más y llegaron á la Peña, con gran contentamiento de la condesa y de sus dueñas.

El rey moro desistió de atacar una fortaleza tan intrépida y esforzadamente defendida por tan nobles caballeros.

Continuó D. Alvaro en sus diarias escaramuzas contra los moros de Jaen. Había perdido su caballo, su armadura; no tenía para cubrirse sino una mala ropilla de camelina toda destrozada; sufría además mucho con una herida que por falta de cuidado y efecto del calor abrasador se había exacerbado mucho. Jamás se había visto más lejos de los honores y de las riquezas que había esperado alcanzar en los campos de Andalucía.

Sin embargo, no se desmintió su confianza en Dios. Se curó su herida, le dieron un nuevo caballo y unas nuevas armas, con las que continuó dando sendos tajos y mandobles á los moros. El rey D. Fernando III más de una vez reparó en el valiente D. Alvaro cuando corría tras los infieles; además, viendo que don Alvaro tenía gran prudencia, era tan experimentado en la guerra y atento en cumplir sus deberes religiosos, le cobró afecto, y más de una vez le llamó á sus consejos, entre los más notables capitanes y rico-hombres de su ejército. Asistió al cerco y entrega de Jaen, siendo uno de los caballeros cristianos que acompañaron en su entrada en aquella capital al rey D. Fernando III.

III

UN ENCUENTRO FELIZ

A pesar de haberse sometido el reino de Jaen á las armas del rey de Castilla, los moros de las provincias comarcanas hacían frecuentes correrías, talando los campos y degollando bárbaramente á cuantos destacamentos del ejército cristiano podían sorprender.

Un día en que D. Alvaro Palazuelos, con otros caballeros

cristianos se dirigía desde Jaen á Ubeda, donde había sentado sus reales el monarca castellano; al atravesar por un inmenso arenal abrasado por el sol y rodeado de algunos peñascos, llegaron á un sitio donde recientemente había habido una horrenda matanza.

Yacían inanimados en el suelo, empapada en sangre la arena de alrededor, cinco ó seis cuerpos. Temblando experimentar igual suerte, iban á apretar el paso de sus caballos al pasar los compañeros de D. Alvaro, cuando éste con voz compasiva les dijo:

—Por amor de Dios, señores, tened la brida de vuestros caballos, y volved los ojos hácia esos pobres muertos que están en la orilla del camino. Reparad, os ruego, que no son cuerpos de bárbaros sarracenos, sino de religiosos cristianos, asesinados sin duda por los infieles. Veamos si podemos dar algun socorro á esos venerables mártires, porque no será bien que nosotros, que combatimos por la Cruz, permanezcamos indiferentes á los padecimientos de nuestros hermanos en Jesucristo.

Al hablar así se apeó del caballo el buen caballero. Pensaba que los demás iban á hacer lo mismo imitándole, pero no fué así.

—Señor don Alvaro—le dijo uno de ellos con impaciencia—esas gentes están muertas y muy muertas, como podeis verlo, porque no se menean y han perdido toda su sangre. Los malvados que los han puesto en ese estado quizá se burlan en esas rocas y nos están acechando para cargarnos. En mal hora os ha dado la gana de detenernos aquí. Pronto, montad otra vez á caballo, ó si no ¡vive Dios! que ahí os dejamos á riesgo de la vida.

Los demás caballeros, por el miedo que sin duda tenían de encontrarse con algunos moros, aprobaron lo que decía el que acababa de hablar, y apremiaron á D. Alvaro á que montase inmediatamente. El, al contrario, les instaba para que se apeasen. Y como ni el uno ni los otros querían ceder, los cristianos metieron espuelas á sus orceles y salieron inmediatamente al galope, sin querer aguardarle ni aún á responder á las voces con que los llamaba.